
作为该剧中的高姓投资人，河
南亚星置业集团董事局主席高国
安也深有感触：“这一探班，我更深
刻地感受到拍摄百家姓这个题材
的重大意义，我的很多朋友听说我
投资了这部剧，都伸出了大拇指！
高姓的家族和家风，也促使我愿意
承担起一份传承和弘扬姓氏文化
的责任。”

“河南是姓氏起源之地，弘扬
姓氏文化，河南企业责无旁贷，投
资韩姓得姓故事的拍摄是我们的
使命，也是我们企业的骄傲！”韩姓
的姓氏投资人河南中力房地产开
发有限公司副董事长韩天、韩亮告
诉记者。韩亮还热情客串了剧中
的人物角色。

河南云谷科创产业园管理有
限公司董事长赵天星这次到横店
已经是第二次来探班了，他对这部
剧很期待：“探寻根文化，是每一个
中华儿女的共同责任。郑州报业
集团投拍百家姓系列电视剧，体现

的是主流媒体的强烈责任感，我们
会全程参与并出资、出人、出力！”

“先贤文明和根亲文化，是我
们华夏儿女最好的凝聚力，郑州报
业将持续发力，深度挖掘传统文化
的价值，发挥出它在实现中国梦进
程中的现代力量。”郑州报业集团
社长对记者说，“主流媒体有义务、
有责任扛起传承传统文化的大
旗。全力打造拍摄《百家姓·龙族
的后裔》，就是要通过姓氏文化和
根亲文化的起源、演变故事，传递
传统文化的丰富内涵，从而聚合世
界华人圈的能量，共同为中原崛
起、民族复兴做贡献。”

秉承着报业的文化传播使命和
社会责任意识，郑州报业集团还先
后投拍了电视剧《糊涂县令郑板
桥》，反腐大片《第一大案》。

以“张”姓得姓故事这个单元
的开拍为标志，《百家姓·龙族的后
裔》第一季已进入拍摄最后阶段，
预计将于本月中旬杀青。
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小暑过后，天气溽热，距横店80
公里的仙居山区一片繁茂的山野丛林
里，《百家姓·龙族的后裔》压轴大
戏——“张”姓得姓故事正在此挥汗拍摄：

一杆部落的图腾大旗十分残破，
草舍倾倒，满目狼藉，一场部落之间的
恶战刚刚结束，横尸一片。一个身着
鸡毛冠饰的女巫祝手执法器，正在为
死者祭祀……

这是《百家姓·龙族的后裔》中“张”
姓得姓故事的第二场戏。这部由郑州
报业集团投拍的以姓氏文化为主题的
百集系列大剧，从去年开始筹拍，到今年
4月17日在横店开拍，再到目前即将完
成第一季的拍摄，获得了海内外华人圈
的广泛关注，也得到了越来越多企业家
和演艺界大腕、各路明星的加盟支持。
郑州报业全媒体记者 李韬 董黎
横店文图报道
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在片场，郑州报业全媒体记者
采访了“张”姓“得姓”故事中扮演
女巫祝的、曾在《辛亥革命》《英雄》
和刚刚热播的《港媳嫁到》中均有
上佳表现的青年演员马赫遥。在
片场潮热的天气条件下，她穿着原
始部落的麻衣、行头，脸部和四肢
涂满油彩甚至血渍，在镜头前反复
表演巫祝舞，还有很多裸膝跪倒的
动作，但她不以为苦：“我觉得百家
姓这个戏的意义太重大了，我能参
演感到很荣幸、很自豪！”

她提到，自己是生在广州的客
家人，但追溯家谱，是清代广东巡
抚马丕瑶的后人：“祖上来自安阳，
是正宗的河南人呢！”

百家姓总导演张清在张姓“得

姓”故事中亲自出演部落首领“男
一号”，穿越到氏族部落社会，变成
了“原始人”：“算是导演组设了个
局把我推到了这个角色上的吧，大
家选演员时故意空出了这个角色，
最后说没人合适，一致推举我来填
补，亲自出演自己姓氏的始祖！”

他欣然接受了：“这是一份光
荣的责任，我希望能很好地还原自
己的得姓始祖故事，演好祖先的形
象，让更多的人了解、感念自己的
姓氏先贤。”

出于高度的认同感，《领跑》杂
志总编辑张健主动出演角色，每天
顶着高温，凌晨 4 点即起。他说：

“我得为百家姓这部大剧尽点力，为
姓氏文化传承做点事，才能心安！”

讲好“得姓”故事 演好先贤形象

推动传统文化发挥现代力量

7 月 9 日，著名导演周小刚从北京赶
到横店，出现在《百家姓·龙族的后裔》的
片场，与专程赶来探班的这部大剧的出
品人郑州报业集团负责人，高姓投资人
河南亚星置业董事局主席高国安，韩姓
投资人河南中力房地产开发有限公司副
董事长韩天、韩亮，河南云谷科创产业园
董事长赵天星不期而遇。

周小刚导演执导的 32 集年代谍战
大戏《追击者》正在北京卫视、辽宁卫视
热播，他一忙完手头的相关工作，就赶往

《百家姓·龙族的后裔》拍摄现场，探望总
导演张清及剧组，他说他是看着张清从
十年前产生拍摄姓氏文化这个大题材的
想法到如今实现夙愿的见证人：“这一路
走来，张清很执着，我很感动，愿意全力
支持他，为这部剧助一把力！”

看到片场拍摄过程、场景布置、人物
表演、情节设计等方面的剧组表现后，周
小刚称赞这部剧的品质很高。他认为，
且不论将来播出情况如何，就这部大戏
弘扬社会主义核心价值观和文化传承的
价值和意义来说，就已经成功了。

他笑着称：“在横店，有一种奇迹叫做
‘百家姓剧组’现象，在上百个剧组中名气
很大，虽然片酬不高，却有一拨又一拨的
演员甚至明星大腕主动要求参演，为姓氏
文化的传承默默贡献，这在市场经济发
达，众声喧哗的当下，的确难能可贵！”

明星大腕主动要求参演百家姓

《百家姓·龙族的后裔》拍摄现场


